

La Voz de Menorca

Número suelto 5 ets.

DIARIO REPUBLICANO

Año II.—Número 129.

SUSCRIPCIÓN { En la Isla, al mes ptas 1'00
Resto de España " 1'25
Extranjero " 2'00

MAHON, SÁBADO 9 MARZO 1907

REDACCION Y ADMINISTRACION
INFANTA, 17—TELÉFONO, 86

ELECCIONES PROVINCIALES

10 Marzo 1907

CANDIDATURA REPUBLICANA

DIPUTADOS PROVINCIALES

Don Jerónimo Pou Magraner, (Abogado)

Don Francisco Garcia Orell

Don Luis Marti Ximenis, (Abogado)

¡Republicanos menorquines: esta es la candidatura acordada por unanimidad por todos los Comités de la Isla. Su triunfo ha de constituir una de las más legítimas glorias del partido republicano menorquín!

La excepción

La segunda Duma del imperio ruso va dentro de poco á reunirse. Todavía en mucho mayor número que en la disuelta, en la nueva Duma sentaránse los «cadets» ó constitucionales demócratas, los socialistas, los representantes todos del liberalismo y de las izquierdas. Apenas si serán visibles los huecos, llenos por los diputapos adictos al gobierno y á la política tradicional de Rusia.

En todas partes causa verdadero asombro el triunfo de la democracia rusa, conseguido en complicadas y difíciles elecciones de tres y de dos grados, contra todo el fiero poder del autocratismo y de la burocracia; que viola la ley y la verdadera expresión de la voluntad nacional; que deporta y azota, cuando no fusila; que asesina, en fin, armando misteriosamente el brazo de los polizontes.

Pero en parte alguna como en la nuestra llega ese asombro á ser más intenso, al considerar que un país libre, con libertades garantidas en una carta constitucional y ejercidas mediante la autoridad del voto, no pueda nunca la opinión expresar su voluntad con la independencia y la eficacia con que logra manifestarla el pueblo de un Estado despótico donde el capricho del Cesar y de sus órganos de gobierno es la ley fundamental que anula toda ciudadanía.

Enseñanzas de un valor grandísimo encierra para nosotros esta extraña contradicción que tanto nos choca, y muy provechosas pudieran sernos si nos decidiéramos alguna vez, siquiera por respetos á nuestra condición de hombres cultos á ponerlas cumplidamente en ejercicio.

La una de las dos más principales nos dice que en ningún pueblo civilizado, ni aún á medio civilizar, como lo es el moscovita, son ya posibles, en lo público, estos atropellos y estas desvergonzadas violaciones de la ley, y en lo privado de esta desaprensión desdeñadora no solo de la amistad, sino hasta la de buena crianza exigida por la convivencia mutua.

España es en este punto esencialísimo de la libertad y de la moral po-

Europa, sino del mundo. El Transvaal, hasta hace poco pueblo pastor, de cazadores y de mineros, acaba de proclamar libérrimamente su opinión política, con un aplomo, una honra y una conciencia más propios de las viejas y severas prácticas constitucionales, que de los primeros ensayos de una reciente autonomía. El bárbaro y fanático despotismo persa, bajo el cual todavía á estas horas pueden venderse por cientos las jóvenes adolescentes á la explotación del extranjero limitrofe, ha permitido, sin embargo, con la garantía de una Constitución, que el pueblo elija sin reservas una Cámara representativa, que en estos momentos cierra el paso airadamente á las inmundicias de la trata. Solamente la República cubana ha dado en estos tiempos últimos el espectáculo deplorable de un principio de intervención armada en los desafueros del comicio popular.

¿Por qué, pues, lo que en todas partes es uso normal y corriente, ó es cuando menos en algunas, como en Rusia, factible, no resulta entre nosotros hacedero? No será, ciertamente, por la mayor eficacia de los medios que, sobre el moscovita, poseen los Gobiernos nuestros para cometer el fraude del derecho electoral. Y he aquí la segunda enseñanza que se desprende de nuestro caso de excepción: lo que ha sido posible en Rusia y va á ser, cual de ordinario, inasequible entre nosotros, representa aquí por parte del país, un estado de inercia, de desestimiento, de tolerancia, de mansedumbre, que en el pueblo ruso fué de acción de rebeldía, de patriotismo, en fin.

No nos refiramos á buscar la oposición comparativa de los hechos á la lucha electoral del imperio zarista, porque ella ha conservado aún de la pasada una facies marcadísima de era constituyente. Pero es bastante el testimonio de los hechos en los países sólidamente constituídos, para fijar la universalidad del carácter con que se manifiesta en todos ellos el período electoral, y que falta por completo en el nuestro.

La manera como tiempo antes de unas elecciones se mueve, se exterioriza, se condensa y se conquista la

opinión en Inglaterra, en Francia, en Alemania, en los Estados Unidos, sobre todo, es por nosotros tan conocida como desusada. Las conferencias, los *meetings*, las controversias públicas, las visitas comarcales, la inquisición de los intereses colectivos en todos los órdenes de la vida nacional, ilustran y agitan el pensamiento del país, lo consultan, lo seducen, lo fijan en voluntades que, finalmente, se transforman y se movilizan en sufragios.

Y ante la opinión de un pueblo, claramente determinada en uno ó varios sentidos, y decididamente resuelta á manifestarse y á imponerse y á triunfar, porque el triunfo se lo reclaman su patriotismo, sus intereses ó sus ideas, no hay poder, ni hay arte mala ó buena en un Gobierno, aunque este gobierno sea el del czar de todas las Rusias, capaz ni bastante para resistir, ni mucho menos política, la única excepción, no ya de ra burlar, la firme voluntad de un país libre ni tiranizado.

Sigan los nuestros prevaleciendo del estado único de excepción que padecemos, y aun proclamando un fin moralizador á los recursos ominosos empleados para sostenerlo. Pero sepan, porque está visible en los momentos presentes la lección, cómo al cabo y de un solo empuje recobra el pueblo el imperio de su libertad, cuando se la arrebatan y encima le escarnecen.

(De «El Liberal» de Madrid).

Reunión de exministros demócratas

En la reunión de la penencia nombrada por los exministros demócratas, se leyó un manifiesto-programa, cuyo contenido, salvo error ó emisión es éste:

Comienza diciendo que en vísperas de elecciones se dirigen los primates á la opinión liberal, para pedirle, no solo el voto, sino el aliento y la inspiración, ya que los partidos demócratas deben buscar en el sufragio universal el único camino para la conquista del poder.

Dirige acerbos censuras á los que por medio de una conspiración anticonstitucional derribaron á los liberales, interrumpiendo la obra progresiva de reformas que se desarrolló por López Domínguez, de julio á noviembre de 1906.

Hace historia de cómo nació el moderno programa del partido liberal en el año 1900, cuando gobernaba Azcárraga, y se vió el incremento de las órdenes religiosas, se entrometía la autoridad teocrática en el poder civil modificando la soberanía.

Se alude, sin nombrarlo, á Canalejas, que fué el primero á lanzar el grito de: hay que dar la batalla al clericalismo.

Esto coincidió con las cuestiones sociales, como por ejemplo la huelga general de Barcelona y motivó que los liberales pensasen tener un programa para las cuestiones religiosas, económicas y sociales.

De ahí parte el programa de 1902 que contenía el proyecto de ley de asociaciones, la supresión de consumos, el ser-

vicio militar obligatorio y las reformas sociales.

Este programa lo firmaron todos los directores del partido, excepto Montero Ríos, encastillado en fórmulas atávicas de hace medio siglo.

Pasaron cuatro años, aunque ni en tiempo de Sagasta primero, ni luego con Moret y Montero Ríos se atreviera nadie á reformar el programa de 1902, hasta que en julio de 1906 se formó por primera vez un Gobierno que hizo fe á la promesa de llevar á proyectos de ley sus ideas, que para siempre han quedado incorporadas en el «Diario de Sesiones», llevando la firma de los ministros y la sanción del rey.

Por eso los verdaderos liberales, para definirse, no necesitan sino mantener los proyectos que ya estaban discutiéndose en las Cortes: la ley de asociaciones, supresión de los consumos y las reformas militares, en las que se contenía, además del servicio obligatorio, la supresión de las capitanías generales, que es una aspiración unánime de toda la opinión, y reformas sociales tan importantes como el contrato del trabajo, el instituto nacional de previsión, la inspección industrial, la protección á los niños, etc.

Pero esto los firmantes del manifiesto no lo consideran como programa definitivo, sino como programa mínimo de sus aspiraciones.

Una vez realizadas aquellas reformas, los liberales demócratas se obligan á cumplir el siguiente programa:

Libertad de cultos; neutralidad de la escuela; matrimonio civil, sin los trabas que hoy tiene; secularización de los cementerios; presupuesto bien dotado de instrucción pública; vasto plan de obras públicas; sostenimiento de expediciones obreras al extranjero; autonomía municipal y solución del problema regional.

Claro es que dan en el orden político la primera de todas las importancias á la libertad religiosa, tal como está establecida en países católicos como Austria, Bélgica y Brasil.

Han de hacer de manera que no se imite á los conservadores y á los falsos liberales, que, en lugar de recibir el poder de manos constitucionales lo reciben de Roma, de un poder extraño, cuya autoridad temporal, sobre haber pasado á la historia, es inacabable en España.

Concluye el documento dando el verdadero sentido de la monarquía constitucional, diciendo que ella puede tener la ventaja de la estabilidad, para hacer la revolución desde el Gobierno, á semejanza de Inglaterra, que no tiene nada que envidiar á la más avanzada de las Repúblicas.

Como se ve, el programa, del que es inspirador Canalejas, es de tonos radicales, y será consultado con López Domínguez y con los otros exministros que, naturalmente, han de formular objeciones, sino en su sustancia, en algunos de sus extremos.

En las reuniones celebradas en casa de López Domínguez, si bien se ha conseguido acuerdo definitivo en algunos extremos, ha surgido disparidad de criterio, expresándose con ardoroso radicalismo Capdepón y Dávila y en tonos mucho más moderados Sánchez Román.

De todas suertes, el manifiesto no difiere mucho del que transmitimos.

Crónica mundial

FRANCIA

El rey de Inglaterra

Dice el «Petit Parisien» que el rey Eduardo VII visitará los puertos africanos durante el crucero que próximamente hará por el mar Mediterráneo.

Suceso extraño

Esta mañana un obrero de aspecto provinciano, sin trabajo, se ha colocado al pie del monumento de Etienne Dillet y ha dirigido la palabra al público.

Al poco rato se ha sentido indispuerto y ha fallecido cuando el público empezaba a prodigarle socorros.

El rey de Inglaterra

El rey Eduardo VII ha salido en dirección a Biarritz donde llegará a las 9'45 de esta noche.

RUSIA

La apertura de la Duma

San Petersburgo.—Se espera sin aprensión alguna la apertura de la Duma, para cuyo acto se han tomado muy grandes precauciones.

Los terroristas

Ayer al mediodía fué muerto a tiros de revólver el capitán de infantería Dlugoff antiguo ministro del Consejo de guerra.

Los asesinos, que eran tres, lograron escapar.

La situación ministerial

San Petersburgo.—El ministro M. Stolypine, que había rogado al emperador que le relevara de su cargo de ministro y había designado ya su sucesor al subsecretario de Estado Makharoff, se ha encontrado con la negativa más absoluta por parte del czar.

La Duma

San Petersburgo.—El senador Goloubreff, delegado del czar, leerá hoy la bienvenida que el emperador dirige a la Duma.

Los diputados Dolgoroukoff, Golorone, Telensko, Kapouskine y Loir, representantes de los diferentes grupos, aspiran a la presidencia.

ITALIA

Merry del Val

Roma.—La situación en que se ha colocado Merry del Val se considera cada día más difícil.

Sin embargo, se cree que no será relevado, pero su autoridad ha disminuido mucho a causa del asunto Montagnini.

AUSTRIA

La conferencia de La Haya

Viena.—El delegado ruso M. Martens ha tenido una entrevista con el emperador Francisco Jose y ha declarado que espera que la primera conferencia de La Haya, bajo el punto de vista humanitario, responderá a los deseos de las naciones civilizadas.

Guillermo II en Hungría

Budapest.—El kaiser irá a Hungría a principios de otoño próximo y pasará quince días en casa del archiduque Federico, instalándose en el castillo de Belye.

Durante la estancia del emperador tendrán lugar grandes cacerías en honor del emperador alemán; y es muy probable también que el emperador Francisco José aproveche la ocasión para tener una entrevista política con su aliado.

ESTADOS UNIDOS

La marina mercante

Nueva York.—Toda la prensa demócrata y una parte de la republicana ministerial, critican severa-

mente los términos de la ley sobre la marina mercante aprobada recientemente por el Congreso.

Un diario legi hasta calificar esta ley «como la mayor estafa que se ha cometido en los tiempos modernos» demostrando que la ley esta servirá para favorecer los trusts en perjuicio de la nación.

BULGARIA

Mitin político

Sofía.—Los cinco grupos de la oposición convocaron al pueblo a un mitin político que ha tenido lugar en medio del mayor orden.

Después de varios discursos se acordó condenar la política interior del Gobierno actual é invitar al pueblo á que exprese su falta de confianza.

TURQUIA

En Macedonia

Salónica.—El lunes último el ministro de la Guerra ordenó el envío á Salónica de seis baterías y 600 caballos.

Se cree que la intención de la Puerta es emprender una acción enérgica contra los revolucionarios de Macedonia.

INGLATERRA

Siniestros marítimos

Londres.—Comunican al «Lloyd» desde Cuxhaven que, á consecuencia de un choque con un vapor alemán, el vapor italiano «Congo» se ha ido á pique en las inmediaciones de Borkum, pereciendo ahogados doce personas.

—Dos steamers han chocado en el canal de la Mancha.

Los dos son alemanes el «Marsa» y el «Helene» y este último se ha ido á pique pereciendo ocho personas.

Bórido en el mar

Londres.—Un despacho de Queensland (Irlanda), dirigido á la Central News, dice que el trasatlántico «Campania», de la Cunard-Line, que llegó procedente de Nueva York, corrió grandes peligros á causa de un bórido de grandes dimensiones que amenazó caer sobre el buque y que se hundió en el mar á unos doscientos metros de distancia del trasatlántico.

Regalo soberbio

Londres.—El «Cromile» publica un telegrama de Nueva York, anunciando que Rockefeller, va á regalar diez millones de libras esterlinas á una de las más importantes universidades de los Estados Unidos.

Nuevo acorazado

Londres.—Dice el «Standard» que el Gobierno del Brasil ha dado orden á la casa Viekens hijos y Maxim de construir un acorazado del tipo Dreadnought.

SERVIA

Un «soleiland» real

Belgrado.—En octubre último el príncipe heredero de Servia intentó violentar á su hermana la princesa Elena. A los gritos de lo joven acudió el médico particular del rey, que arrancó la princesa de manos del príncipe. El rey hizo partir inmediatamente á su hijo.

Esto explica la presencia de la princesa en Roma, cerca de la reina Elena de Italia.

La sombra de la reina Draga

Belgrado.—El «Diario de Belgrado» anuncia igualmente que durante una fiesta benéfica, organizada por mujeres de diplomáticos en Belgrado, con la intervención de la corte, lady Whitehead, mujer del ministro inglés, se presentó vestida con el traje histórico de las reinas de Servia, como hacíalo la reina Draga en ocasiones solemnes.

Otra denuncia

El periódico republicano de Valencia «El Pueblo» escá siendo objeto de una campaña persecutoria por parte del gobernador civil.

A las varias denuncias consecutivas que lleva ya sufridas estos días hay que añadir la de hoy.

Esta madrugada se presentó el Juzgado en los locales de la Redacción é impronta con ánimo de incautarse de los moldes y ejemplares del periódico.

Los del Juzgado hallaron las puertas cerradas.

Llamaron repetidas veces, sin que nadie les respondiera.

Cuando se disponían á echar la puerta abajo, se les franqueó la entrada.

Practicaron un minucioso registro, no hallando las formas ni un solo ejemplar del periódico.

Pero lo gracioso del caso es que los vendedores lo voceaban esta mañana por las calles de la ciudad levantina.

En primera página aparece un gran retrato del gobernador civil de Valencia, D. Jenaro Pérez Mosco, y debajo la siguiente inscripción en forma de acertijo:

«Adivinar el empleo que darán á este retrato nuestros correigionarios.»

La policía se ha dedicado por completo á la busca y captura de vendedores de «El Pueblo» arrebatándoles todos los ejemplares que les hallaban.

Otros agentes recorrieron con igual misión los kioscos y demás puestos de venta.

Con esta evestión se han desarrollado algunos incidentes cómicos.

El asunto es objeto de no pocos comentarios.

Noticias de Cuba—La situación se agrava.

Los cablegramas que se reciben de Nueva York, acusan bastante gravedad en la situación general de la isla.

Sábase que el movimiento insurreccional va creciendo intensamente por el interior, pues los elementos que figuraron en la guerra de la independencia se muestran dispuestos á levantarse nuevamente contra los yanquis.

Estos se muestran bastante preocupados ante el giro que van tomando las cosas, pues no se atreven á combatir á los cubanos abiertamente recelosos de un levantamiento general del país.

Afirmase que el gobierno yanqui, aumentará los elementos militares que tiene en la isla en previsión de este último suceso.

Las potencias navales

y el Congreso de la Paz

Dice el «Heraldo» de Nueva York: «Puede ser de algún interés, mientras se discute en la Cámara de representantes el poder naval de los Estados Unidos, el considerar lo que esperan las potencias navales tener en sus armadas en 1910-1911, especialmente en lo que se refiere á acorazados «Dreadnought», que es tipo dé aquellos que en tonelaje y armamento dominará en todas las marinas militares del mundo.

»Debido á la previsión y energía del Almirantazgo y del Parlamento britáaicos, no podrá ni esperar nación alguna aproximarse siquiera á una competencia con los ingleses, cuya armada poseerá en 1910 la friolera de siete «Dreadnought» y tres

cruceros acoraza los de gran tonelaje del tipo del «Invencible», que constituye la sorpresa naval de esta estación. Espera, por su parte Francia tener un año más tarde los dos grandiosos acorazados de escuadra, el «Mirabeau» y el «Danton», mientras que Alemania, además de su «crucero monstruo», intenta tener para 1910 cuatro de los acorazados de combate del tipo más formidable que existe actualmente á flote.

»Por el momento quedan Rusia é Italia fuera de cuestión, pero no así el Japón, que gracias á sus características iniciativas, está en estado de prameter, y promete, presentar en línea de combate, dos barcos de mayor desplazamiento, si es posible, que el «Dreadnought».

»En cuanto á nosotros, mientras estamos á la expectativa, podemos probar que el «South Carolina» y el «Michigan», que tienen nominalmente 16.000 toneladas de desplazamiento cada uno, serán en 1909 dos notables adiciones á nuestra armada nacional. Lo demás depende de lo que acuerde el Congreso. Si autoriza la construcción de otra nave de guerra igual á la que ha autorizado ya en su primera sesión, podríamos vanagloriarnos de tener en 1910 ó 1911 dos de los mejores acorazados de combate que existen á flote, resultando que en la fecha citada, es decir, 1910-1911, estaríamos muy por detrás de la Gran Bretaña, algo detrás de Alemania y un poco delante de Frante de Francia y el Japón.»

Comentando el nuevo programa naval británico, dice editorialmente la «Tribuna» de Londres:

«Tendremos dos cuevos «Dreadnoughts» ó tres si no se llega en el próximo Congreso internacional de La Haya entre las naciones navales á un acuerdo, lo cual significa que la Gran Bretaña va á La Haya con la determinación de apoyar antes las demás potencias una disminución de los armamentos ó sea esta ruinoso competencia, empezando por dar ella misma el ejemplo.»

Crónica local

IMPORTANTE

A todos aquellos de nuestros correigionarios residentes en esta ciudad, que deban emitir su voto en alguno de los pueblos del interior de la isla, pueden pasar estos días por el Casino de Obreros de Unión Republicana; en donde se les dará instrucciones sobre el particular.

MEMORANDUM

Para mañana

Santos del día.—Stos. Melitón y Marcario.

Sol.—Sale á las 6 h. 9 m. mañana, pónese á las 5 h. 51 m. tarde.

Luna.—Sale á las 4 h. 15 m. madrugada; pónese á las 2 4 m. tarde.

Coche-correo.—Llega de Ciudadela y pueblos del interior á la 11 y 20 minutos mañana; sale para dichos puntos á las 5 de la tarde.

Vapores-correos.—Sale para Barcelona con escalas en Alcudia y Ciudadela á las 6 de la tarde.

Ofeinas.—Cerradas por ser día festivo.

Telégrafos.—De Sol á Sol el Semáforo de Bajolí. De 8 mañana á 9 noche las Administraciones de Mahón y Ciudadela. De 9 á 12 mañana las de Alayor y

Mercadal estando cerradas por la tarde.

Teléfonos.—Comunicación permanente con la Central de la Red Interurbana de Mahón sita en la calle del Bastión número 3.

Correos.—Recepción y entrega de certificados, valores declarados, objetos asegurados y aquetes postales, de 9 á 12 mañana.

Para el lunes

Stos. del día.—Stos. Eulogio y Fermín.

Sol.—Sale á las 6 h. 7 m. mañana; pónese á las 5 h. 52 m. tarde.

Luna.—Sale á las 5 h. 4 m. mañana, pónese á las 3 h. 12 m. tarde.

Coche-correo.—A las mismas horas que el día anterior.

Vapores-correos.—Llega directo de Barcelona entre 7 y 8 de la mañana.

Oficinas.—En la Delegación, Ayuntamiento, Gobierno Militar y Administración de Hacienda, de 9 mañana á 1 tarde.

Giro mutuo.—De 9 mañana á 1 tarde despacho calle Puente Castillo núm. 10.

Telégrafos.—De Sol á Sol el Semáforo de Bajolí.—De 8 mañana á 9 noche las Administraciones de Mahón y Ciudadela. De 8 á 12 mañana á 9 noche las Administraciones de Mahón y Ciudadela. De 8 á 12 mañana y de 3 á 7 tarde las de Alayor y Mercadal.

Teléfonos.—Igual que el día anterior.

Correos.—Las mismas horas del domingo.

NOTAS ELECTORALES

En breve serán aumentadas hasta quince las plazas de ordenanzas de Telégrafos de esta ciudad y hasta veinte las de vigilantes de la cárcel de este partido en vista de los muchos compromisos contraindicios por los caciques monárquicos.

El lunes próximo, 11 del actual, se empezarán las obras para la construcción de la carretera de Mahón á Fornells. De momento quedarán colocados unos trescientos operarios.

El mismo día, ó sea pasado mañana, comenzarán las obras de ensanche del puerto de Ciudadela. Allí tendrán colocación otros doscientos obreros. Mañana fondeará en aquel antepuerto un vapor de gran porte cargado de dinamita con destino á las referidas obras de ensanche.

Debido á las elecciones que tendrán lugar mañana el vino ha sufrido una gran baja en su precio y desde hace días, especialmente en Alayor y en San Luis, no tiene valor alguno porque se regala á todo elector que quiera floxearse.

Algunas de estas noticias las hemos recibido por el cable que desde ayer nos une directamente con la península, gracias á las gestiones practicadas por los caciques monárquicos.

Circular.—Se ha dictado una circular por la dirección general de Agricultura, Industria y Comercio interesando de los gobernadores civiles que inviten á las Cámaras de Comercio para que remitan á dicho centro directivo los boletines, memorias, etc., que publicasen, teniendo en cuenta la importancia que indudablemente tienen, toda vez que pueden ser de gran utilidad y servir de consulta para los trabajos del ministerio de Fomento.

La Empresa el Trebol tiene el gusto de participar á los señores socios del casino El Consey que el domingo en dicho casino habrá baile y en los intermedios cantará el coro del Orfeón y se hará una pieza en un acto.

La población de España.—De una estadística publicada en la «Gaceta» resulta que en 1.º de Diciembre del pasado año el número total de españoles era de 19.218.739. Esta es la cifra oficial, pero no la real, que de fijo supera á la otra en algunos millones, pues estando ciertos tributos basados en el número de habitantes, las poblaciones tienen interés en que oficialmente no conste el aumento, para que á proporción no conste la tributación.

Propaganda electoral.—Como estaba anunciado, anoche tuvo lugar en el casino Tertulia Republicana de San Luis un mitin de propaganda electoral que viose sumamente concurrido y en el que hicieron uso de la palabra nuestros amigos señores Pons Sitjes y Gornés.

En la noche de hoy tendrá lugar uno en el casino «Juventud Republicana» del pueblo de Alayor.

Esta tarde en el «Menorquin» saldrá para Barcelona y Jerez de la Frontera nuestro amigo el maquinista Don Federico Cabire acompañado de su familia.

Dicho señor marcha á la última de las poblaciones citadas como encargado de la fábrica de electricidad, «La eléctrica Moderna.»

Deseámosles feliz viaje.

Vapbr correo.—Al amanecer de hoy ha llegado procedente de Palma el vapor correo «Menorquin», el cual saldrá esta tarde á las cuatro directo para Barcelona.

Yate imperial alemán.—En las primeras horas de la mañana de hoy ha entrado en nuestro puerto amarrando sus cabos frente á los almacenes de carbón de «La Marítima» el yate imperial de recreo alemán, «Lensahn», á cuyo bordo viaja su propietario el gran duque de Oldemburgo.

El motivo de su entrada obedece á que tiene que aprovisionarse de treinta toneladas carbón, haciéndose á la mar tan pronto como las haya embarcado.

ATENEO

Sección de Deportes y Excursiones

Pueden asistir al picadero del Ateneo, situado en la calle de San Juan los señores socios é individuos de sus familias, con sus caballos, pagando una peseta mensual. Los que lo deseen, deben inscribirse al efecto en la Secretaría.

Los concurrentes al picadero han de sujetarse á las reglas que para régimen del mismo dicte el profesor de Equitación de acuerdo con la Junta Directiva.

El profesor D. Victor Lercano da lecciones de equitación á los siguientes precios, á los señores socios é individuos de sus familias incluso señoras:

Lección diaria llevando caballo y montura, al mes, 12 pesetas.

Id. id. no llevando caballo ni montura, al mes, 18 id.

Abono por grupos de diez lecciones, no llevando caballo ni montura 10 id.

Abono por grupos de diez lecciones, llevando caballo y montura 5 pesetas.

Las horas de lección serán convencionales.

Mahón 1.º de Marzo de 1907.—El Presidente de la Sección, Francisco F. Andreu.

La Compañía Trasatlántica Española se ha hecho cargo de la Administración y sostenimiento del Asilo Naval Español.

PERDIDA

Uno de los sirvientes de los coches de «Relletje» perdió ayer un monedero de plata conteniendo quince pesetas.

Se gratificará á la persona que lo entregue en esta Redacción.

CANARIOS Y CANARIAS

Holandeses, los hay para vender en la calle de San Lorenzo n.º 15.

SERVICIO TELEGRÁFICO
de LA VOZ DE MENORCA

Una huelga — Combate encarnizado.

Madrid 9, 2'10.

Se han declarado en huelga los obreros aparejadores de Madrid.

Telegrafían de Tanager que se ha librado un reñidísimo combate entre la mehalla del Sultán y la tribu de Beniarrás durando algunas horas.

La mehalla tuvo al fin que retirarse vencida dejando un centenar de muertos sobre el campo de batalla.

Las pérdidas de los rebeldes son insignificantes.

Manifiesto de los demócratas

Madrid 9, 3'15

Los ex-ministros demócratas han publicado un manifiesto dirigido al país, en el cual se distancia algo de las manifestaciones hasta hoy hechas.

En este último documento suprimen lo relativo á la separación de la Iglesia y el Estado, lo del matrimonio civil y otros puntos radicales.

Huelga que se extiende

Madrid 9, 4'20.

Un despacho de París notifica que se han declarado en huelga los obreros de todas las fábricas de electricidad, por lo cual anoche muchos establecimientos permanecieron á oscuras.

Han secundado la huelga los obreros tipógrafos dejándose por lo tanto de publicarse los periódicos de anoche, y se anuncia que hoy les secundarán otros oficios.

Conferencia. — Banquete. — Alborotos estudiantiles.

Madrid 9, 6'00.

El ministro de Marina señor Ferrandiz ha celebrado una estensa conferencia con el de Hacienda señor Osma, para tratar sobre el presupuesto que el primero ha confeccionado para su departamento, al objeto de construir en plazo breve una nueva escuadra.

El ministro de Estado señor Allende Salazar ha dado un banquete en honor del Inspector general de la policía internacional de Marruecos coronel suizo Muller, que se halla en Madrid.

Los estudiantes de Valencia continúan sin entrar en clase, produciendo continuos alborotos.

¡Guerra al caciquismo!
¡Republicanos menorquines!

Mañana nos hallaremos otra vez frente á ellos. Son los que, aprovechando la crítica situación que atravesaba el republicanismo menorquin, lograron en 1905 una victoria, que fué derrota de la moralidad y de la dignidad política, por las innobles armas que esgrimieron.

Vengamos mañana la derrota entonces sufrida. Acudamos todos á las urnas, decididos á defender nuestro derecho y á rechazar virilmente los atropellos que quizás intente el adversario. Votemos como un solo hombre, y la victoria, no lo dudeis, es nuestra.

Mirad á nuestros adversarios, los que creyendo poder unir lo irreconciliable, pusieron en la misma candidatura, para alcanzar los votos de quienes entre si se rechazan, un partidario de la libertad de cultos y el presidente de la liga católica. Miradlos; azorados ante la perspectiva de la derrota, cada uno de los coaligados trabaja desesperadamente para que el candidato de su predilección logre el puesto de la minoría.

Creyeron habernos aplastado con su deshonrosa victoria. ¡Ilusos! No saben que jamás la derrota amilanó á los republicanos menorquines. Dijeron á los suyos que nuestro partido yacía bajo pesada losa, y el partido republicano se yergue hoy ante ellos, más fuerte que nunca, dispuesto á hacerles morder el polvo.

Y la victoria nuestra será la victoria de Menorca. Será la emancipación de nuestra querida isla del denigrante poder del caciquismo balear. Hasta hoy Menorca ha sido un feudo de los grandes caciques mallorquines, obedecidos por los caciquillos mahoneses; hasta hoy han mandado aquí, en pacífico turno, el gran cacique conservador y el gran cacique moretista. Nuestra victoria les demostrará que su poder ha terminado, y que, de hoy más, en Menorca mandarán los menorquines.

En esa lucha por la dignidad de nuestra patria chica, no estamos solos los republicanos. Con nosotros están las simpatías y el apoyo de cuantos, sin distinción de partido, aman la tierra que les vió nacer y se sonrojan al mirarla sometida á dos hombres para quienes las Baleares se reducen á Palma de Mallorca, á dos hombres que no han pensado nunca en hacer el menor bien á Menorca.

¡Monárquicos y republicanos menorquines!

Recordad que en la visita que hizo á Menorca el jefe del Estado, acompañado del Sr. Maura, elevaron los Ayuntamientos de esta isla varias solicitudes, de las cuales se dijo que habian sido extraviadas. ¡Tuvieron más suerte las solicitudes de Palma!

Recordad también que el Sr. Roselló propuso en cierta ocasión á la Diputación Provincial de las Baleares, suprimir la subvención de nuestro Instituto de segunda enseñanza para crear una escuela de artes y oficios... en Palma de Mallorca.

Recordad estos hechos y otros muchos que están en la memoria de todos, recordadlos, menorquines, y sacudid de una vez el yugo del caciquismo mallorquin votando á nuestros amigos

D. Gerónimo Pou Magraner, D. Francisco Garcia Orell y D. Luis Martí Ximenis

¡MENORQUINES!

Nuestra candidatura significa: «Amistad fraternal para con los mallorquines: autonomía para Menorca». Queremos ser sus hermanos, pero nunca nos resignaremos á ser sus súbditos.

Gran exposición de muebles de Lujo

EN

CASA SINTES

MESA DE BILLAR

Hay una para vender.

En esta Imprenta informarán

METALES.- Compra

José Riudavets

Plaza Carmen, 13 Mahón

LA SUIZA

Relojería y Platería

Nueva, 17 y 19--Mahón

LLEGARON LAS PULSERAS CON RELOJ

En dicho establecimiento se acaba de recibir un surtido de relojes pulsera de buen gusto y gran utilidad.

El Reloj pulsera es indispensable para los que montan á caballo en bicicletas, motocicletas, conductores de automóviles y coches de caballerías. Tanto unos como otros, se ven muchas veces imposibilitados de soltar la mano para saber la hora que es.

El Reloj Pulsera marca G. Wahl y C.^a es de una marca segurísima y de duración; sirve igualmente para señoras y caballeros; las modas en el vestuario imposibilitan llevar reloj y es un adorno en la muñeca.

El Reloj Pulsera es sumamente práctico: siempre lleva la hora á la vista: en estío se puede suprimir el chaleco: en invierno no tiene necesidad de desabrecharse y suprime la cadena.

No dejar de visitar este establecimiento en sus numerosos y riquísimos artículos de relojería, platería y bisutería; todo á precios sumamente baratos.

Nadie se vá sin compra.

Abrigos Impermeables

Marca Neptuno y León pegados y cosidos

De paño sin goma

CHRISTIAN

Se fabrican en todas las formas que se deseen.

Para muestras y precios dirigirse al Representante en Menorca, D. Juan T. Vidal,—Doctor O. fila, 10 y en Ciudadela á D. Antonio Alzina.

Precios limitadísimos.

Gran surtido de paraguas

para señoras, caballeros y niños

Se ha recibido en el establecimiento de MANUEL BUILS (Nueva 16) cuales se expenderán á precios muy economicos,

Nueva, 16

Venta á plazos de Valores Públicos

AMORTIZABLES COE PREMIOS

Mata y C.^a «El Crédito Internacional» Legalmente constituida ante Notario é inscrita en el Registro Mercantil

Agente en Menorca.—F. Fiol—San Pablo, 37.—MAHON.

Almacén de muebles de Sintés

BARATURA

Buffet comedor tallado y con marmol; seis sillas asiento labrado; Mesa comedor y mantel, y seis cuadros comedor

TODO POR 25 DUROS

Visítad este establecimiento que hay novedad

Lámparas de Tántalo

En vista del excelente resultado que están dando, hemos logrado obtenerlas en buenas condiciones y desde ahora se venden á

Pesetas 3'90 una

Tienda D. Juan Rita, Nueva 10

Importante para caballero y señora

Se ha recibido de una de las más importantes fábricas de Inglaterra, un extenso muestrario última novedad, consistente en:

Telas en la pieza y vestiduras impermeables, Paños y vestiduras impermeabilizados, Telas para camisas y delantales, Chanclos de goma y toda clase de géneros mecánicos.

Informarán en el despacho de SUCESORES de G. ESCUDERO.—Plaza Constitución 6.—MAHON

EL CRONOMETRO

Relojería Castillo, 2

En dicho establecimiento se arreglan toda clase de relojes, máquinas de escribir, fonógrafos, gramófonos, id. de música. etcétera.

Se hacen grabados sobre metal.

Grande y variado surtido en relojes de bolsillo.

Las composturas de relojes se garantizan por un año.

Todo á precios sin competencia

DON JOSE M.^a MERCADAL PONS, abogado, Alcalde Constitucional de esta ciudad.

Hago saber: Que en la Secretaria de este Ayuntamiento, se instruyen expedientes de excepción del servicio militar activo propuestos por los mozos del reemplazo de 1905, que á continuación se expresan.

- Pedro Pons Seguí.
- Juan Sintés Ameller.
- Antonio Vidal Gomila.
- José Carreras Carreras.
- Juan Arbona Pons.
- Andrés Sastre Moll.
- Juan Palliser Ordaz.
- Pedro Martí Mir.
- Diego Pretus Escudero.
- Diego Sintés Manent.
- Francisco Gomila Seguí.
- José Sintés Pons.
- Jorge Llopis Olives.
- Jaime Llabres Piris.
- Cristóbal Triay Fortuñy.
- Agustín Vidal Vallory.
- Bernardo Muntaner Campins.
- Antonio Borrás Carreras.
- Juan Gutierrez Pons.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados á fin de que puedan producir las reclamaciones en pro ó en contra de las alegaciones propuestas que á su derecho convengan dentro de los plazos marcados por la vigente ley de reclutamiento.

Mahón 5 Marzo 1907.—El Alcalde-Presidente, José M.^a Mercadal.

ALCALDIA DE ALAYOR

Anuncio

Habiendose trasplantado algunos árboles en la carretera general de Mahón á Ciudadela en las inmediaciones de esta población y ramales de entrada á la misma y vista la Circular del Excmo. Sr. Gobernador de la provincia de 14 del actual sobre conservación del arbolado público, por el presente hago saber: Que serán castigados con todo rigor los que causen daños y perjuicios á dichos árboles; de cuyo cuidado y de denunciar á los infructores á esta Alcaldía están encargados los dependientes de esta Alcaldía y Cuerpo de la Guardia Civil.

Alayor 3 de Marzo de 1907.—El Alcalde, Domingo Pons.

VENTA DE VINOS

San Roque, 23

Vino tinto del país, añejo, á 0'45 pesetas el litro.

Vino blanco del país á 0'80 pesetas el litro.

Además se encontrará en dicho punto vinos de otras clases.

San Roque, 23

Imprenta de Francisco Fábregues á cargo de M. Ribé